

## ACTUALIDAD ECONOMICA-FINANCIERA

### EL PANORAMA DE LA ECONOMIA MUNDIAL

Casi todas las opiniones de significadas personalidades del mundo de la economía están conformes en que se ha llegado al punto de saturación de la crisis y que ahora es el momento único y propicio para reajustar dicha economía con medidas y procedimientos, unos heroicos, otros de colaboración y los más de estudio y comprensión mutua.

En una de sus crónicas, B. Helder, decía que probablemente se mejoraba la situación de la crisis mundial; Henri de Jouvenal habla de dicho mejoramiento preconizando los métodos nuevos que defienden los economistas modernos, pero observemos que la situación está en el mismo punto que en tiempos de la batalla entre los proteccionistas y librecambistas durante el siglo pasado en Inglaterra, cuando las teorías célebres de Adam Smith y sus pro-pugnadores; hoy no se llama de ese modo a la pugna de las ideas económicas, pero en cambio tiene el nombre de economía dirigida y economía libre.

El citado economista Henri Jouvenal sitúa la batalla con las siguientes palabras: «La necesidad de las relaciones no es menos intensa que la de protección. Los caminos de hierro, la navegación marítima o aérea, las ententes industriales y el crédito al multiplicar las relaciones internacionales, han creado más fuentes de riqueza que las aduanas». Es decir que culpa de la situación crítica del mundo por el afán de la protección y no por otra cosa. Parece que los hechos van dando la razón a esas palabras, por cuanto Inglaterra, aun haciendo desaparecer el patron oro y fijando aduanas de entrada para defender sus productos, sigue con el mismo resultado negativo en su economía. Si que también se podrá decir igual, pongamos por ejemplo de Holanda. No lo consideramos de la misma manera ya que está Holanda en un periodo de reajuste de sus ingresos y gastos y ha podido atacar la única política eficaz: la reducción de gastos y la baja de sus costes de la vida y al mismo tiempo ha llegado a acuerdos que la favorecen enormemente, tales como el de Ginebra del 18 de julio de 1932, relativo a la desaparición de las barreras aduaneras entre Holanda, Bélgica y Luxemburgo y a cuyo acuerdo se pueden adherir cuantas naciones lo estimen oportuno y necesario. En cambio tenemos la antitesis que es Alemania y Francia señalando la contingencia en la importación y siguen con las mismas convulsiones críticas en sus economías respectivas y se echan en brazos del socialismo nacionalista, aun cuando se llamen internacionales, ya que defienden la mano de obra, los salarios y la producción al estilo chauvinista.

España también se debate entre las dos tendencias, y caso paradójico también el socialismo español ostenta la tendencia nacionalista con sus diferentes decretos, ya sean intervencionistas, ya sean proteccionistas, como son los de intervención de la moneda, el trabajo de los extranjeros en España y la limitación de la concurrencia para la producción, la venta y el consumo.

¿Quién será el vencedor en esta pugna? Esta misma pregunta se hicieron en Inglaterra los dos bandos y sus comentaristas en el siglo pasado. En estas luchas se desgastó un tiempo precioso, pero en unos países se sintió poco esa pérdida de tiempo, en otros, como por ejemplo España, representó un atraso y una remora en nuestras economías que dió origen a la poca preparación durante la guerra europea y por eso se dió el caso paradójico de los enriquecimientos momentáneos y las pobrezas más extremas y su secuela a posteriori de dicha guerra las convulsiones y los extremismos.

MANUEL DE LA PARRA

(Prohibida la reproducción)

## Reportaje local

### ¡No hubo sesión!

La política es un arte difícilísimo de encontrarlo en muchas personas.

Por ello, la política local deja mucho que desear como arte, mas bien podría asegurarse que se ha convertido en un apasionamiento que ha llevado a una lucha sorda a los partidos políticos.

Nuestra política local ha llegado al punto culminante para hacer la explosión que destruya una u otra organización partidista.

Si la «cosa» quedara en esto solamente, no nos preocuparía, pues allá las apetencias de cada uno; pero es que, en el juego de poderes que se sostiene en la política rural, se están perjudicando considerablemente los intereses del vecindario; y yo no sé hasta que punto puedan los vecinos autorizar a esto a los individuos que designaron para que defendieran sus intereses.

Es innegable que el no celebrar sesión ayer el Concejo se perjudicó al vecindario en su género de dual pues quedaron sin despachar solicitudes en la que se interesaban permisos para hacer obras y otras que suponían trabajo para obreros.

La resolución adoptada por el Cabildo municipal es censurable; pues éste pudo muy bien haber protestado por todos los medios del gobernador civil, pero nunca hacer un abandono de los intereses que le confían y los que no tienen nada que ver con el pleito que se sostiene.

ANGEL

### Sesión suspendida

Ayer tarde, nos personamos en el Ayuntamiento, con el sentimiento que debía ocurrir algo extraordinario. Efectivamente, a las cuatro y cuarto pudimos observar que el despacho de la Presidencia estaba abandonado.

Pocos momentos después llegó el señor Villegas Murcia; y seguidamente el señor Salaberrí.

Llamados los informadores a la secretaria oficial del Ayuntamiento, el secretario señor Estevan nos participó que había sido requerido por el señor Villegas, para que le manifestara si

el alcalde estaba ausente; y en este caso, si había delegado en algún teniente de alcalde para presidir la sesión.

Manifestado por mí—dijo el secretario—al señor Villegas que no me habían participado nada de lo que me preguntaba, me ha contestado que con arreglo a la R. O. de diez de noviembre de 1899 no se puede celebrar sesión.

De ello—terminó el secretario—se ha levantado el acta correspondiente.

**Hablando con el gobernador**

Ayer, como de costumbre, visitamos al gobernador civil señor Liarte Lausín. Este manifestó a los periodistas que después de tres horas de discusión quedaron aprobadas las nuevas bases de trabajo, durante el tiempo que ordena la ley, de los obreros de Dalías.

Con este motivo—añadió—queda retirado el oficio de huelga que tenían presentado dichos obreros.

Conviene hacer constar—prosiguió—que las nuevas bases mejoran bastante a los obreros, en relación con las del año anterior.

Los informadores hicieron di-

versa interrogaciones al señor Liarte Lausín sobre la situación política local y sobre la determinación de los partidos políticos en su actitud con el Ayuntamiento, pero el gobernador no quiso anticipar nada, hasta ver los resultados de la sesión municipal que debía celebrarse por la tarde.

\*\*\*

A las siete de la tarde volvimos a solicitar una entrevista con el señor Liarte Lausín. Este accedió, explicándonos los periodistas la importancia que tenía la actitud del Cabildo municipal y si había de hacer alguna declaración con respecto a este asunto.

Solo contestó el señor Liarte que podíamos asegurar que en la próxima semana el Ayuntamiento celebraría sesión.

### El Conde Zeppelin

Próximo a las diez de la noche del pasado domingo, pasó sobre nuestra capital el «Conde Zeppelin».

El aerostato debía de navegar a gran altura pues solo se percibía claramente el ruido de sus motores.

La gente congregada en las puertas de los cafés de la Avenida de la República, intentó en vano divisar al gran dirigible.

El «Conde Zeppelin» retornaba de América y se dirigía a Alemania.

### La actitud de los partidos

En las últimas asambleas celebradas por los partidos políticos radical, socialista y radical-socialista, acordaron seguir en su actitud de protesta con la primera autoridad de la provincia.

Parece que en la asamblea celebrada anoche por el partido radical-socialista, se acordó por unanimidad dar un voto de censura a su diputado a Cortes, señor Granados Ruiz.

### El alcalde y los periodistas

Al ser recibidos ayer mañana en el despacho oficial del alcalde señor Oliveros Ruiz, encontramos a éste firmando las nóminas de los funcionarios.

Un periodista dijo:—¡Buenas tardes! De ordenador de pagos...?

—¡Por qué dicen ustedes ordenador de pagos...?—contestó el alcalde—¡Yo soy alcalde dimisionario!

Seguidamente los periodistas se «desataron» en preguntas sobre el momento político, pero el alcalde, o no quiso decir nada o lo ignoraba todo.

Solo pudimos «vislumbrar» que por la tarde no presidiría la sesión.

Arriesgándonos en el juicio que nos hizo formar la charla de ayer con el alcalde, podríamos asegurar que el señor Oliveros—particularmente—no está muy de acuerdo con la actitud de sus compañeros de Concejo; pero, ¡claro está!, que esto es sólo una opinión del reportero que hace la información en este centro...

### Asistencia social

Durante el día de ayer fueron asistidos en este Centro benéfico 370 niños, 394 adultos y 10 transeuntes.

Teléfono 1-0-3

## Réplica obligada

Un adalid espontáneo, nuestro amigo don Afonso Triviño, sale a la palestra, en «Diario de Almería», para pretender contestar a nuestro artículo «En estado nómade». Nosotros con la autoridad. Según afirma no ha podido contener su deseo. Y es claro que, por nuestra parte, sólo por un deber de amistosa cortesía, y sin ganas de una polémica ineficaz, vamos a replicar brevemente, como impone la falta de espacio y la paciencia de los lectores, a los caprichosos comentarios del señor Triviño.

Para desembarazarnos de minúsculos obstáculos, anticiparemos a éste las más expresivas gracias por el trato, afecto y consideración personal que nos ofrece; pero, aún estimándolo mucho, hubiéramos agradecido más que no nos pusiese en el caso de rechazar enérgicamente sus juicios y apreciaciones respecto a nuestros amigos, en los cuales vamos envueltos también.

Resalta en el trabajo de nuestro querido amigo el empeño que no llamaremos pedantesco, por ser suyo, de lucir una cultura que nadie le ha negado. En primer lugar, su escarceo académico acerca de la letra inicial que debe escribirse la palabra autoridad. Si hubiese leído bien nuestro epigrafe, que no puede dividirse a placer, tomando como título el subtítulo y suprimiendo aquél, se habría dado cuenta de que no incurrimos en el error que se forja gratuitamente en su comentario; de la cruz a fecha (valga la frase) proclama nuestro artículo la aceptación personal de esa palabra, en relación con el digno gobernador de esta provincia, señor Liarte Lausín; y por tanto, escribirla con letra mayúscula habría sido un desatino, que el señor Triviño no debió aconsejarnos. Le devolvemos, pues, la consabida letra, para su immanente, sustantiva y antonomástica creación imaginaria que es para otros lugares y otros momentos.

Renunciamos también a la fácil tarea de demostrarle el error de su crítica histórica, en relación con las causas de la anarquía social en que vivimos, porque eso nos distraería del tema de esta fulminante polémica. Son escapes de sectarismo de los que nuestro buen amigo no ha podido librarse. Más importante que estos errores son los que comete cuando se refiere a su fracción política, a la actuación de los demás españoles y al modo de entender los deberes que a todos incumben. De su grupo pretende hacer una casta sacerdotal, a la usanza de los pueblos orientales, plagiando las palabras del señor Maura, al que llama egregio y consignando que la República vino por ellos, existe por ellos y vivirá por ellos. A nosotros nos es indiferente que esa hermética teoría prevalezca, porque no aspiramos a figurar entre los que mandan, pero dudamos que pueda ser recibida con aplauso por quienes profesan la doctrina puramente republicana y menos aún por los que, con arreglo a la Constitución, reconocen a todos los españoles los mismos derechos e idénticas obligaciones. Además, la realidad está enseñando al señor Triviño todo lo contrario, ya que los hombres más destacados y los mejores servidores de la República han sido antes monárquicos. Esa teoría, pues, que se parece mucho a la misión del perro cortijero no puede tenerse en pie, no ya en ningún pueblo gobernado por un régimen democrático, pero ni siquiera en ningún país civilizado.

Vienen luego sus apreciaciones relativas a los gobernadores que antecederon al señor Liarte, y el amigo Triviño se despacha a su gusto para juzgarlos y retratarlos despididamente. A nosotros ni nos va ni nos viene en ese asunto; pero como existe en Almería una gran masa de opinión que afirma todo lo contrario, quedamos en que la pasión política, el espíritu nómade entra por mucho en los juicios del preopinante, que no ha tenido inconveniente en incluirse como hijo de este país entre los que propenden al exclusivismo. Sea como quiera, nuestro propósito queda confirmado en el trabajo que nos ocupa, toda vez que el sectarismo político, el ca-

bileñismo político ha dado el traste con dos gobernadores y aspira a derribar al tercero, por procedimientos ilegales, escandalosos y propicios a una guerra social. Y aquí llegamos al punto culminante de nuestro artículo, que ha sido totalmente silenciado por nuestro vehemente amigo. Planteábamos en éste a los revoltosos el dilema siguiente: ¿preferís vuestros egoísmos, vuestras personales concupiscencias, al bien general de la provincia? Pues allá vosotros con vuestra conciencia. ¡Reconocéis por el contrario, que el señor Liarte ha trabajado con ahínco hasta conseguir algunas aspiraciones de Almería y sigue trabajando para lograr otras, demostrando una solicitud y un entusiasmo dignos de toda loa y de gratitud profunda en el pecho de los buenos almerienses? Pues en este caso, dad de lado a vuestros egoísmos y concupiscencias y dejad obrar al gobernador para que siga realizando su protectora gestión. Y no vale decir que la actuación de éste os perjudica, porque tiende a crear un nuevo partido en Almería: ni esto es verdad, puesto que vosotros sabéis, como sabemos todos, que ese partido existía, ni, en último caso, tenéis derecho a cerrar el camino a las fuerzas que desean colaborar en el servicio de la República. Lo más indigno de vosotros y de cuantos aman la República sería la negación de esto último, que reducido a la provincia de Almería, os colocaría ante la luz del mundo completamente desnudos y sin un miserable velo que encubriese vuestros apetitos y vuestros egoísmos.

Para concluir, otro lapsus de nuestro culto amigo es el de erigir en una especie de santón moruno al señor Compani, llamándole símbolo, y haciéndose así mismo el señor Triviño muy poco favor. Esas idolatrías que no llegan a nosotros, porque tenemos el perfecto derecho de juzgar y censurar a este señor, tampoco son del credo republicano, que tiene como base la libertad en todos sentidos. Nuestro buen amigo, que no niega nada a su fantasía, se nos descubre ahora fétichista, y lo mismo atribuye al señor Compani virtudes taumágicas, que hace funcionar el teléfono en el segundo tercio del siglo XIX y que adorna al señor Romero Robledo con la invención de los gobernadores dimitidos por la aurora boreal. Son defectos de su imaginación, alimentados en sus campañas mitinescas, y que de vez en cuando transpiran por los poros de su cultura.

Lo que no debe volver a permitirse es apropiarse falsedades e injurias del asqueroso recipiente en que publica sus pensamientos, para insultar a nuestros amigos. Por hoy, y en gracia a nuestra amistad se lo vamos a dispensar; pero en lo sucesivo, si nosotros no hemos de desentonar, también le rogamos que considere en el señor Giménez un hombre honorable como el propio señor Triviño; en nuestros amigos, a los que califica de mensada, un grupo de personas honradas y dignas, tanto por lo menos como el grupo de los amigos del señor Triviño; y en nuestra actuación, todo el patriotismo, toda la dignidad que para la de sus amigos quiera nuestro buen amigo.

Este número consta de

seis páginas

## BAGATELAS

EN SERIO Y EN BROMA

### Enfermos imaginarios

Leemos

«Su señora tiene una enfermedad imaginaria. Le recetaré una medicina imaginaria también.»

«Si, y yo le pagaré a usted una minuta imaginaria con dinero imaginario.»

Variedad de colores

«No ha estado aquí una señora de azul, preguntando por un caballero de gris?»

«Estuvo tres minutos, y se marchó con un caballero vestido de negro y una señora vestida de blanco.»

### Crisis ministerial

«Una anciana hiere a un hombre de un silleta.»

«Fíate de la ancianidad y de las mujeres, y sus canas!»

«Por si acaso, llévate la silla.»

Noticia

«Ha aparecido uno de los que le cortaron el pelo al diputado señor Gassols.»

«Lo que no aparece es el pelo.»

«Pero ya, ya le habrá crecido a Gassols desde entonces...»

## Reflejo del día

### Los «generalitos» americanos

Estos americanitos son terribles para eso de las revoluciones. Cada día, a cada hora, amenaza el peligro de que a un generalito de esos discolorados y retosados se le ponga en la mollera «volver la tortilla» y cambiar la faz de las cosas en su país. Aquellos ciudadanos viven en continua zozobra; no tienen la seguridad del momento, y un Gobierno que han acatado hoy, lo ven derrochado a las veinticuatro horas siguientes, con una facilidad pasmosa.

En unas semanas se han sucedido en Chile varios Gobiernos, cada uno de tendencia diferente, habiéndolos habido desde la más tirana Dictadura al más libertario comunismo; y pese a esa continua sucesión de regimenes, no han hallado los chilenos el que más le conviene o conviene, por cuanto que aún andan «la gresca los generalitos convirtiéndolo el país en una gigantesca olla de grillos, y en desconcomunal conejo de Indias, fácil a todos los ensayos y pruebas. No parece sino que todo el país es una gran insula para la que no se encuentra gobernador capaz de que la gobierne con el contento de todos los ciudadanos.

Por allá, estos movimientos revolucionarios son más volubles, menos consistentes. A un golpe de Estado sucede una revolución, a ésta una Dictadura, luego unos días de gran desenfreno, para tornar a otro golpe de Estado, luego a otras revoluciones y así sucesivamente. El país—aquellos países de las continuas revoluciones y los generalitos retozados—queda, pues, a merced del último que llega, del que más pronto disponga de unas docenas de caballos y unos centenares de pistolas. ¡Grandes y geniales países estos, unidos con la aureola de las máximas libertades, y sin embargo, esclavos de unos cuantos generalitos de opereta, espectaculares y farfucos!

Para el resto del mundo—en algunas partes del mundo más que en otras—ese ejemplo debe ser un paliativo, una conformidad ante ciertas cosas. Un movimiento aislado, alguna que otra estridencia, tal cual ensayo más o menos atrevido, ¿que son en comparación a esa inacabable cadena de sucesos revolucionarios de los americanitos? Ahí sí que se pueden obrigar serios temores ante lo porvenir: es una incertidumbre con resplandores rojos muy serios. Y lo otro, lo que sucede por acá, por Europa, es más inofensivo, más sereno, casi más inocente. Y eso que también tiene Europa sus generalitos: los alemanes, que tienen un parecido pasmoso con los americanos en ese afán de «correr la pólvora» y armar grescas...

MARTI-MAR

## PANTALLA INDISCRETA

Parecía que estaba todo arreglado, cuando de pronto surge el pleito con el mismo vigor de antes. Ha bastado para ello que a algún partido le hayan denegado cuatro «puestos que pedía en la constitución de la nueva gestora de la Diputación».

¡Siempre sacrificándonos!

Dicen que fué al ministerio; y cuando el subsecretario anunció al ministro el objeto de la visita, cuentan que dijo este:—¡Que vaya con el cuento a otra parte...!

El subsecretario, claro, no quiso repetir las palabras del ministro; y habló de ocupaciones, falta de tiempo, etc. etc. Y por eso escribió la carta.

Las cosas que sucederán si no existieran odios, rencillas, pasiones ni ambiciones.

Estaría solucionado tiempo há, el asunto de la Diputación.

No hubieran venido los de Asalto.

Estarían derribadas las casuchas del Parque.

Se hubiera renovado la gestora de la Cámara Uvera.

No se hubieran «largado» nuestros heroicos concejales.

Se hubiera hecho el alcantarillado y... un jamón.

Habría pronunciado un discurso a propósito de la Liga de los Derechos del Hombre nuestro simpático y admirado amigo señor Pérez Mota.

Don Eugenio ya se hubiera dejado otra vez el bigote.

Y un sin fin de cosas más que harían interminable esta lista.

No se devuelven los originales, publíquense o no

## Miente «Diario de Almería»

No sabemos si hacemos bien o hacemos mal desmintiendo a este miserable papelucho, que todos los días nos sale con un chisme o una falsedad cínica. Pero como con su desparpajo habitual es capaz de interpretar nuestro silencio como asentimiento o conformidad con sus últimas patrañas, y hay lectores crédulos que todavía toman en serio las corrompidas trufas que les sirve ese indigno pasteler, parecemos obligado decirle que miente, como de costumbre, al afirmar que un hijo del señor Jiménez Canga-Argüelles y éste mismo, se han inscrito en las listas del partido de Acción Republicana, y que una vez más sale el que tales cosas escribe, con la cara tumefacta, a causa de las bofetadas morales que recibe. Se nos figura un payaso de circo, destinado exclusivamente a hacer reír al público con los golpes y las caídas que se causa por su propia condición de pelele humano.

## MAÑANA: La Nave de los Vikings

por Federico García Sánchez  
Escrito expresamente para HERALDO DE ALMERIA

## Notas sociales

### Natalicio

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño doña Dolores Jiménez Santander, esposa de nuestro particular amigo el alcalde de Escúlar, don José Santander Martínez.

Felicitemos a los venturosos padres.

—Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso y robusto niño doña Dolores Cardo Segura, esposa de nuestro particular amigo don Rafael María Torres Torres.

Enorabuena a los venturosos padres.

Nuevo abogado

Con brillentes notas ha terminado la carrera de Derecho en la Universidad de Granada, nuestro compañero de redacción don Ginés de Haro Rossi.

Le felicitamos con todo cariño así como a su padre nuestro querido Director.

Estudiante aprovechada

Le ha sido concedida matrícula de honor en las asignaturas de Geografía de España, Geografía general y de Europa, latín primer curso, Gramática y Caligrafía a la bella señorita Matilde Ubeda García.

Felicitemos a tan aventajada joven y a su tío nuestro particular amigo el médico don José Ramón Campoy, con el que viva en esta capital.

## Coplas de ocasión

### EL SALON DESIERTO

Hay una cosa más fea, Dorotea, que vivir en la Guinea. ¡Sí, más fea!

Hay una cosa más vara, bella Clara, que los golpes de una vara. ¡Sí, más rara!

Hay una cosa más fría, mi Sofía, que la cara del «que fía». ¡Sí, más fría!

Hay cosa de más unidad, ¡oh, Piedad!, que la Generalidad. ¡Sí, más unidad!

Hay sonido más cruel, bella Inés, que el del ruidoo almirez. ¡Sí, más cruel!

Hay aún cosa más famosa, gentil Rosa, que una pareja dichosa. ¡Más famosa!

Y hay una cosa chiquita, mi Pepita, que al más pacífico irrita. ¡Sí, chiquita!

Es, musas mías, la tal cosa, bochornosa y horrorosa. Figúraos el salón de una casa muy hermosa, ¡sin un hombre en la sesión!

MOSQUETERO

# Información telegráfica y telefónica

(De nuestro servicio especial transmitido por la Agencia FABRA)

## El ministro de Obras Públicas hace unas declaraciones en torno al discurso del jefe del Gobierno

Madrid, 3. 4 t.—La «Hoja Oficial del Lunes» publica unas declaraciones hechas por el ministro de Obras Públicas don Indalecio Prieto, en torno al discurso que el viernes pronunció en Santander el jefe del Gobierno.

El señor Prieto ha hecho grandes elogios de dicho discurso calificándole de jalón para el trazado plan de la República que determina cuanto se ha hecho y lo que se va a hacer.

—En el Consejo de ministros —dijo— todos nos hemos identificado con el discurso del señor Azaña; y el acuerdo del Gobierno es perfecto en cuanto a las leyes complementarias que deben aprobar estas Cortes.

Hizo el señor Prieto un vivo elogio del propósito de federar las izquierdas parlamentarias.

—Sobre esto creo que debemos ir a la más franca fusión para dentro y fuera del Parlamento, con objeto de evitar que se deshagan estas fuerzas cuando sean disueltas estas Cortes.

Los socialistas venimos pidiendo con toda perseverancia que se hace preciso una organización republicana nacional, incluso con aquellas colectividades que, por sus Estatutos, debían actuar principalmente en sus regiones.

El señor Azaña ha alumbrado a la República, y es una gran revelación como hombre de gobierno que lo acredita el año y medio que lleva en el Poder. Conste que esto lo dice un hombre que jamás ha tenido pretensión al halago; soy —gracias sean dadas a Dios por tan inestimable bienaventuranza— tan agrio o más que Azaña.

El momento es oportuno para la unión de los republicanos; pero de forma que no se deshaga esa unión al disolverse las Cortes. En este momento es más necesaria la unión, la que conviene a todos, y más que a nadie, a los socialistas; porque con ello tendríamos libre el camino para alejarnos del Poder sin riesgo para la República de que pierda su sello izquierdista que le impuso la voluntad del Pueblo.

Soy de opinión, que la permanencia de los socialistas en el Poder no debe ser indefinida aunque el Congreso decida la continuación como parece adivinarse por los acuerdos de la mayoría de las agrupaciones frente al desacierto de los acuerdos de Madrid. Habrá que prever el fin de nuestra cooperación, no sólo por haberse votado las leyes complementarias, sino por cualquier choque de los idearios republicanos y socialista. Hay que dejar libre el camino para que salgamos los socialistas cuanto antes sin que se evaporen las esencias de las instituciones.

En ese sentido hemos hablado varias veces en los Consejos de ministros, reconociéndolo así el señor Azaña en su discurso; pero no debe ser el quien lo haga todo; hay otros tan obligados como él, o más, para acometer lo empresa.

En este aspecto, puede revertir bastante interés la Asamblea de la Orga que se celebrará en Coruña. Acaso los republicanos gallegos lleguen a fundirse con Acción Republicana.

Estas maravillosas Cortes, dan el fenómeno de que la mayoría, en lugar de desgastarse y perder, se engrandece y se fortifica, mientras las minorías pierden. Se inauguraron con una mayoría formada de retazos, y pueden terminar dotando a la República de un formidable instrumento de Gobierno.

Los socialistas nos holgaríamos de ellos, pues se nos libra del riesgo de que se nos desdibujara nuestra fisonomía de partido de clase; sin perjuicio de que actuáramos como tensores para que la República no derive hacia las derechas. Esa función podríamos desempeñarla desde la oposición, y nos permitiría acrecer la disciplina y educar nuestras fuerzas para asumir plenamente el Poder, cumpliendo así nuestra misión histórica, que acaso por que las convulsiones del mundo tienen trágicas perspectivas para el régimen burgués, la hagan aproximarse a velocidades superiores a todos los cálculos.

procesamiento y prisión contra Antonio Matute que publicó unas hojas en Durango insultando a la República y ofreciéndose mediante comisión a trasladar capitales al Extranjero, Matute ha logrado refugiarse en San Juan de Luz. Se le pide medio millón de pesetas para la responsabilidad civil.

Se dice que el juez solicitará de las Cortes el suplicatorio para procesar al diputado derechista por Alava don José Luis de Oñal a quien se acusa de haber pasado a Francia, utilizando una avioneta, cuatro millones y medio de pesetas.

**DORMITORIO**  
Compuesto de cama con somiers, mesita de noche, pínadora luna biselada y armario dos lunas biseladas. Pesetas 490  
Bazar EL LEON

## El Presidente de la República inaugura el curso académico de Cabra

Cabra (Córdoba), 3 (4 t).—Ayer llegó a esta población el Presidente de la República, el que fue aclamado.

A. S. E. lo esperaba el ministro de Instrucción Pública, que llegó para representar al Gobierno.

El señor Alcalá Zamora descubrió la lápida conmemorativa del acto, que ha sido colocada en el vestíbulo del Instituto.

Después inauguró el curso, pronunciando un discurso el director del Instituto de Córdoba, señor Rips, y por último el señor Alcalá Zamora, el que recordó su juventud en el Instituto en el que estudió el bachillerato.

El director del Instituto le hizo entrega de un pergamino como condicípulo que son.

**Otros detalles**

Córdoba, (12 n).—Se hizo entrega al señor de los Ríos del nombramiento de catedrático honorario del Instituto de Córdoba, en donde cursó la segunda enseñanza.

El director del Instituto de Córdoba entregó al señor Alcalá Zamora un pergamino que contiene las calificaciones que obtuvo en el bachillerato.

Después del lunch, el señor Alcalá Zamora regresó a su finca «La Ginesa». El señor Rics salió en automóvil para Madrid.

**Un temblor de tierra**

Córdoba, 3 (12 n).—A la una de la tarde se sintió en Córdoba un temblor de tierra de escasa duración. No se registraron daños.

**Los guardias de Asalto**

El domingo en la mañana marcharon a Granada los guardias de Asalto que durante unos días han permanecido en nuestra ciudad.

**CLEMENTE (HIJO)**  
Peluquero de señoras

Durante los meses de septiembre, octubre y noviembre, las permanentes a 20 pesetas garantizadas.

A. DE LA REPUBLICA, 17

## Información de Madrid

### Un descarrilamiento

Madrid, 3 (12 n).—El jefe de la estación de Poveda comunica que el tren descendente de Aragón, ha descarrilado.

Resultó muerto el ferroviario Francisco Ruiz.

Las unidades del comboy han sufrido grandes destrozos.

**El señor Azaña asistirá a las maniobras militares**

Madrid, 3 (12 n).—El presidente del Consejo de ministros señor Azaña, ha participado que asistirá a las maniobras militares de Pisuergra.

El señor Azaña sólo estará ausente de Madrid los días nueve y diez.

**El señor Prieto asiste a la inauguración del curso escolar**

Madrid, 3 (12 n).—El ministro de Obras Públicas, señor Prieto, ha presidido el acto de inauguración del curso escolar de la academia de los huérfanos de los ferroviarios.

El señor Prieto expresó el deseo que tiene el Gobierno en cooperar en la labor educativa del colegio.

**El señor Prieto no presidirá la Conferencia de Transportes**

Madrid, 3 (4 t).—Parece que el señor Prieto ha desistido de presidir la clausura de la Conferencia de Transportes terrestres, en la que iba a pronunciar un discurso que era esperado con interés.

Ha dicho que no cree oportuno hacer declaraciones sin estudiar las conclusiones de la conferencia para someterlas al Gobierno. Prefiere hablar desde la «Gaceta».

Una bella señorita intenta suicidarse

Madrid, 3 (12 n).—En la habitación que ocupaba de un hotel de la calle Ayala fué encontrada esta mañana una joven bellísima llamada Gloria Ojjeffien, de 23 años, soltera, que había tomado la habitación anoche. Se hallaba en gravísimo estado, a consecuencia de una intoxicación producida por varias pastillas de Veronel y otros tóxicos.

En las manos le fué hallada una novela entre cuyas hojas había el retrato de un diplomático, amigo de Gloria.

Los médicos confían en salvar a está.

**El sumario por la evasión de capitales**

Madrid, 3 (12 n).—Ha regresado a Madrid el juez especial que entiende en la causa por la evasión de capitales. Parece que los procesados por este «affaire» son treinta y tres.

El juez ha dictado auto de

**LINDISIMOS DORMITORIOS**  
Preciosos comedores  
Elegantísimos gabinetes  
Nuevos modelos ( Precios sorprendentes  
BAZAR EL LEON

**Miguel Lirola Sevilla**  
Anticipo sobre conocimiento  
de embarque de uva para los puertos de Inglaterra y Alemania  
Capitán García Andújar, 1.—Almería

**Asociación de Asistencia Social**  
Sorteo del día 3 de Octubre  
Núm. premiado  
154  
A cobrar en las oficinas provinciales, Plaza del Carmen (antigua Escuela de Artes y Oficios).

## Noticias de provincias

### La hazaña de unos atracadores

Palencia 3 (12 n).—En la madrugada de hoy, siete enmascarados se presentaron en un garito donde se jugaba a los prohibidos.

Encañaron al portero de la casa, obligándole a que les llevara hasta la sala de juego.

Al llegar a ella apuntaron con sus pistolas a los jugadores que en la misma se encontraban, obligándoles a que se tiraran al suelo.

Los bandidos se apoderaron de unas cuarenta mil pesetas.

Después encerraron con llave a los jugadores en una habitación, dándose a la huida.

La policía practica activas pesquisas para hallar el paradero de los autores del robo.

### Se compra la ganadería de Santa Coloma

Sevilla, 3 (4 t).—Don Joaquín Buen Día, ha comprado la ganadería de Santa Coloma, con seiscientos reses, en cuatrocientas cincuenta y cinco mil pesetas.

### Un mitin al aire libre, con el que termina la lluvia

Sevilla, 3 (4 t).—Ayer dieron un mitin al aire libre los miembros del partido democrático revolucionario señores Balbontín y Guzmán.

En su disertación, los oradores atacaron al Gobierno y a las leyes de Asociaciones y de Defensa de la República.

La lluvia terminó con el mitin.

### Se incendia una bodega del vapor «Rio Tajo»

Cádiz, 3 (4 t).—El pasado domingo se incendió la bodega número dos del vapor de la Transmediterránea «Rio Tajo».

Después de nueve horas de extraordinarios trabajos se logró sofocar el incendio.

No hubo que lamentar desgracias personales.

Se cree que el incendio se produjo casualmente.

### Choque de trenes

Zaragoza 3 (4 t).—Comunican de la estación de Almazora que próximo a dicha estación chocaron un tren de viejeros con otros de mercancías, resultando doce empleados heridos, cuatro de ellos de extrema gravedad, que han quedado hospitalizados.

A consecuencia del choque, han resultado completamente destrozados treinta vagones.

De las estaciones próximas se organizaron trenes de socorro para atender a los heridos.

La línea ha quedado interceptada.

Varias brigadas de obreros trabajan en el desescombro de los vagones.

### Una colisión

Granada, 3 (12 n).—Comunican del pueblo Galera que, con motivo de la llegada del agente ejecutivo quien venia a verificar algunos embargos, produjo un malestar en el vecindario, amotinándose.

Para disolver a los revoltosos acudió la guardia civil, que fué recibida a pedradas.

La benemérita repelió la agresión, resultando un vecino herido y tres guardias. Estos últimos leves.

### Se soluciona la crisis del Gobierno de Cataluña

Barcelona, (12 n).—Ha quedado definitivamente resuelta la crisis por que atravesaba el Gobierno de la Generalidad.

A los periodistas les fué entregada una lista de los nuevos consejeros.

Comprende la siguiente relación:

Presidencia y Agricultura: don Francisco Maciá.  
Cultura: don Ventura Gassó.  
Gobernación: don José Tonedella.  
Economía: señor Serrá Moret.  
Trabajo: señor Canals.  
Asistencia social: señor Xirau.  
Justicia: don Pedro Comas.  
Hacienda: señor Pi y Suñer.  
Fomento: señor Lluhi.  
Este Consejo es interino y está a resultas de las elecciones y formación del Parlamento catalán.

Por la tarde se posesionaron los nuevos consejeros.

**Los mejores calcetines**  
CASA ROSALES  
TIENDAS, 4

## La obra de dos almerienses

Como anunciábamos en nuestro número anterior, el pasado domingo se estrenó por la banda municipal, en la Avenida de la República, el pasodoble flamenco coreable «Enrique Torres».

Esta constituyó un gran éxito, siendo objeto de numerosas ovaciones, y viéndose la banda en la necesidad de repetirlo varias veces.

Don Emilio Lese Duarte, joven músico de esta localidad que goza de generales simpatías, no se había mostrado hasta la presente nada más que como un excelente profesor de la banda municipal. Pero la composición musical de su obra «Enrique Torres», lleva su carrera de gloria, sitiándole al nivel de tantos laureados compositores.

El pasadoble en cuestión lleva una letra compuesta por nuestro compañero de Redacción don Rogelio Ubeda Monerri (Mosquetero). La modestia de nuestro joven compañero, nos impide de dedicar elogio alguno a su obra.

No obstante, el lector podrá apreciar, pues que se inserta en otro lugar de este mismo número.

Nos congratulamos del triunfo obtenido por los señores Lese Duarte y Ubeda.

## Información frutera

**Embarques**

Anoche salió para Liverpool el vapor «Duero», con 6.924 barriles y 92 medios.

Para Manchester se embarcaron en el mismo vapor «Duero» 2.424 barriles.

\*\*\*

El vapor «Teresa» que zarpó por la noche, tomó para mercados de Sud América, 3.706 barriles y 150 medios.

\*\*\*

Para Finlandia, salió también anoche, el vapor «Fennia», con 2.780 barriles.

\*\*\*

Como cabotaje se autorizaron

**EXPORTACIÓN POR MERCADOS**

Destinos	Barriles	Medios
Boston . . . . .	7.205	
Bremen . . . . .	33.603	334
Belfast . . . . .	2.992	
Bristol . . . . .	13.826	
Cabotaje . . . . .	572	267
Cardiff . . . . .	14.402	
Copenhague . . . . .	1.473	
Dublin . . . . .	4.087	
Finlandia . . . . .	6.466	20
Glasgow . . . . .	40.009	16
Hamburgo . . . . .	95.344	690
Hull . . . . .	33.870	50
Liverpool . . . . .	107.030	167
Londres . . . . .	129.614	310
Manchester . . . . .	10.354	
Newcastle . . . . .	12.482	
Puertos de Noruega . . . . .	20.472	175
Puertos de Suecia . . . . .	19.725	1.228
Southampton . . . . .	13.771	
Sud América . . . . .	5.626	613
Varios puertos . . . . .	341	300
Total exportado . . . . .	577.265	4.180

NOTA.—También van exportados 7.156 envases de diferentes clases conteniendo uva.

**Sastrería**  
Herrada  
Extenso surtido en géneros para la presente temporada  
P. Canalejas, 4, y Avenida de la República, 11.  
ALMERIA

**CONNOLLY SHAW Ltd.**  
Incorporados con  
**M. Isaacs & Sons Ltd.**  
London Fruit Exchange  
Epitafields  
LONDRES E. 1.  
CORREDORES de Frutas en Londres, Liverpool, Manchester, Newcastle, Hull, Cardiff, Dublin y Belfast.

**Sanatorio Quirúrgico de Nuestra Señora del Pilar**  
DOCTOR MONROY  
CIRUGIA GENEAL  
Radiodiagnóstico ( Radioterapia profunda  
Habitaciones con calefacción central y agua corriente  
CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 7 A 8  
Alcalde Muñoz, 8 ( Tel. 4-9

## Consejo de Ministros

Madrid, 3 (12 n).—A las seis de la tarde empezaron a llegar los ministros al ministerio de la Guerra para celebrar Consejo.

Dijeron que se trataría únicamente de los Presupuestos.

Un periodista preguntó al señor Aibornoz si tratarían de los periódicos suspendidos, y contestó: —No; creo que de eso y de otras cosas quizá se trate en el Consejo ordinario de mañana.

A las siete de la noche llegaron al ministerio de la Guerra el director de Seguridad y el interventor general de Hacienda.

Los ministros cenaron en el ministerio, pues se propusieron prolongar el Consejo hasta la una de la madrugada.

**Termina el Consejo**

Madrid, 4 (3:20 m).—El Consejo terminó después de las dos

de la madrugada. Se examinaron detenidamente los presupuestos de la Presidencia, Estado, Justicia, Marina y Guerra, introduciéndose considerables rebajas. Se acordó dedicar otro Consejo el miércoles al mismo asunto.

Parece que los ministros cambiaron impresiones sobre el proyecto de incompatibilidades, acordando reformar el dictamen de la comisión que inspiraba las iniciativas que habían de adoptarse. En el debate que se promovió sobre este asunto, el señor Azaña invitó a la comisión a que retire el dictamen.

El Consejo de hoy nombró gobernador de Vizcaya a don José María Amilibia, que lo era de Aizoa; y para sustituir a este se nombra a don Fermín Solarza.

**EBANISTAS**  
Haya estufada, buena calidad a precio fuera de competencia, en la Casa Viuda de Angel Pastor.

**COMEDOR**  
Compuesto de trinchero, mármol rosa y luna biselada; mesa y seis sillas curvadas.  
Pesetas 225.  
Bazar EL LEON

**GINES DE HARO HARO**  
ABOGADO  
Reyes Católicos núm. 13  
Horas de consulta: De 12 a 14  
Agencia en Madrid para la tramitación y despacho de asuntos judiciales y administrativos

## En la Diputación Se reúne la Comisión Gestora

Bajo la presidencia del señor Fernández Moratalla, ayer a las once y media de la mañana se reunió la Comisión Gestora de la Diputación, asistiendo los señores Ferrer y Tapia.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se da comienzo al despacho de los asuntos que figuran en el

**ORDEN DEL DIA**

Escrito de don Fermín Peraltá Gómez, reclamando contra la plantilla de funcionarios provinciales.

Pasa a informe de Secretaría.

Escrito de doña Carmen Andrés Lázaro, solicitando ser nombrada matrona supernumeraria del Hospital provincial, sin sueldo.

Se desestima.

Escrito de varios vecinos de Beires, solicitando la construcción del camino de dicho pueblo a la carretera de Gador a Laujar.

Pasa a estudio del Ingeniero.

Certificación del camino vecinal de Chercos, Lijar a Albanchez y otras.

Se aprueban.

Informe del señor ingeniero Jefe de Obras Públicas, en el camino de Sorbas a Mizala.

La Comisión se da por enterada.

Informe del señor Arrendatario del Contingente provincial, impugnando la liquidación hecha por intervención, sobre recargo de apremios.

Pasa a intervención.

Compra casa contigua al Hospital.

Se autoriza al Presidente para que intervenga en el asunto.

Designación Delegado Asamble Higiene Mental.

Se designa al médico de la Beneficencia Provincial señor Arago.

La presidencia da cuenta de haber nombrado abogado en Granada, a don Agustín Rodríguez Agullera y procurador a Rafael Martínez Quesada. Ambos señores representarán a la Diputación en la Audiencia de la ciudad de los Carmenes, en el «affaire» de la imprenta.

Se despacharon algunos otros asuntos de escaso interés y se levantó la sesión.

**CONNOLLY SHAW Ltd.**  
Incorporados con  
**M. Isaacs & Sons Ltd.**  
London Fruit Exchange  
Epitafields  
LONDRES E. 1.  
CORREDORES de Frutas en Londres, Liverpool, Manchester, Newcastle, Hull, Cardiff, Dublin y Belfast.

**Sanatorio Quirúrgico de Nuestra Señora del Pilar**  
DOCTOR MONROY  
CIRUGIA GENEAL  
Radiodiagnóstico ( Radioterapia profunda  
Habitaciones con calefacción central y agua corriente  
CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 7 A 8  
Alcalde Muñoz, 8 ( Tel. 4-9



LITERATURA Y MODAS

FRIVOLIDADES DE LA GALANTERIA

Los españoles son los hombres más galantes del mundo, aunque no son los más corteses. Es muy posible que en el ascensor, queden con el sombrero puesto delante de una dama desconocida; pero en cambio son capaces de arriesgar la vida y la fortuna, por una sola sonrisa de la mujer querida.



En la playa se establecen pugilatos de natación, y los galantes muchachos brindan el triunfo a las damitas que desde la orilla los contemplan. Lástima grande que, al salir del agua, tienen un lamentable aspecto de pollos mojados, nada heroico por cierto.

Una linda muchacha luce un precioso modelo de esponja blanca, adornado con corbata, puños y cuello de tela de lunares. Un muchacho que se siente galante, le dice que todas las azules estrellas del cielo se posaron en su traje para contemplarla. Y la muchacha, muy de hoy, lo mira como se mira a los locos cuando dicen algo extravagante.

La señora gruesa llegó a la playa, y mirando en torno no halló hilitón de mimbre donde posar su voluminosa humanidad. El señor distraído se quiso mostrar galante, y le ofreció muy cortés la silleta metálica que él ocupaba. La dama miró la brevedad del asiento con ojos comovidos, y diciendo «gracias» con voz doliente, se dedicó heroicamente a pasear su maciza y redonda figurita.

El vermut y las aceitunas se celan siempre de las gambas y de los percebes, a pesar de verlos marchitos y sin color sobre la mesa del bar; pero a la orilla del mar, esos celos cobran caracteres terribles, al ver el gesto galante de los novios cuando ofrecen a las novias los mariscos frescos a la hora del aperitivo.

Alguien dijo que los hombres son al revés de los pollos: cuanto más viejos más tiernos, pero no es verdad. Son mucho más tiernos y galantes los hombres jóvenes, pues los viejos se hacen egoístas y comodones, y por nada ni por nadie sacrifican una hora de reposo.

Es signo de vejez espiritual el escepticismo. Cuanto más joven es el alma, más fresca va en ella la alegría de vivir y más egéna y candorosa es en todo y por todo.

La galantería con las mujeres feas tiene algo de compensación compasiva, y a los hombres que la practican los miran las mujeres guapas con mayor predilección, por que suponen en ellos un corazón magnánimo.

A menos que la fea sea además rica, en cuyo caso se explica la «sinceridad» de esas galanterías.

(Prohibida la reproducción)

MUNECA

CONFESIONES

Me encuentro caduco, la vida me abruma, el débil empuje de un copo de espuma me hace vacilar y entre contentos y mudos sollozos, el vaho lejano de los años mozos me hace suspirar. Suspirar por lo breve y ligera que fué la sonrisa de mi primavera. ¡Primavera hermosa! Lo bello enciende los raudos luceros de la fantasía. El romanticismo con ritmo sonoro brinda su elixir en copas de oro. La lira española colmaba su acierto y alzaba entre flores su clásico ufán; pero los juglares de otra era se han muerto ¡y los rimadores ni quedan ni están!

Cádiz

SERVANDO CAMUÑEZ

FEMENINAS

La mujer y el poeta

Una casa moderna en un barrio elegante. Por el amplio apaisado ventanal entra la suave luz del atardecer, que no logra disipar la penumbra de la estancia. Al fondo, sobre un pedestal, blanquea la maravilla de mármol de una copia de la Victoria de Samotracia.

En un ancho butacón está hundido EL POETA; cabellos rizosos, negrismos; ojos anchos, agareños; boca de pliegue desdefioso. Semitendida en los cojines del diván, LA MUJER; nieve en la carne, fuego en los cabellos, y una infinita nostalgia en los ojos de sombra.

—Habla el poeta: —¿Le amó usted mucho? —¿A quién?—pregunta la mujer. —A mi amigo. —¿No; a él no. —¿A quien entonces? —No lo sé. —¿Muchos amores? —Un solo amor, o más bien una sola inquietud a lo largo de la vida, pero muchos nombres de hombre, que forman un largo rosario de recuerdos.

—¿Malos? —Malo y bueno. A veces siente un poco de remordimiento, por haber sido demasiado cruel en alguna ocasión. Otras veces el recuerdo tiene un

algo de bochorno, por haber entretenido mi atención con quien apenas merecía una mirada. Los hombres que pasaron por mi vida! Unos creyeron amarme, otros me amaron de verdad, y yo para todos tuve un gesto curioso que más pronto o más tarde se convirtió en mohín de desencanto.

—¿Siempre el desencanto? —¡Siempre! Mas pronto o más tarde y es que yo ponía demasiada ilusión.

—¿Conoció Ud. a Andrés Gonzalez Blanco? —Fue uno de mis mejores amigos, y de él recuerdo aquellos versos en los que, hablando de sus decepciones en amor, decía que la belleza «no existía en la amada, iba dentro de mi corazón».

—Gran poeta, el pobre Andrés. —Gran corazón, también, y tal vez a mí me haya pasado algo de esto. En mí ansia de hallar lo eternamente esperado, cuando un hombre se acercó a mí con palabras de amor en los labios, me apresuré a vestir aquella imagen con las mejores galas humanas, y le supuse talento, imaginación, sensibilidad, carácter, y en cada palabra vanal creía adivinar un oculto sentido lleno de sugerencias. Pero luego, los hechos, con esa elocuencia brutal de

—Gran poeta, el pobre Andrés. —Gran corazón, también, y tal vez a mí me haya pasado algo de esto. En mí ansia de hallar lo eternamente esperado, cuando un hombre se acercó a mí con palabras de amor en los labios, me apresuré a vestir aquella imagen con las mejores galas humanas, y le supuse talento, imaginación, sensibilidad, carácter, y en cada palabra vanal creía adivinar un oculto sentido lleno de sugerencias. Pero luego, los hechos, con esa elocuencia brutal de

—Gran poeta, el pobre Andrés. —Gran corazón, también, y tal vez a mí me haya pasado algo de esto. En mí ansia de hallar lo eternamente esperado, cuando un hombre se acercó a mí con palabras de amor en los labios, me apresuré a vestir aquella imagen con las mejores galas humanas, y le supuse talento, imaginación, sensibilidad, carácter, y en cada palabra vanal creía adivinar un oculto sentido lleno de sugerencias. Pero luego, los hechos, con esa elocuencia brutal de

—Gran poeta, el pobre Andrés. —Gran corazón, también, y tal vez a mí me haya pasado algo de esto. En mí ansia de hallar lo eternamente esperado, cuando un hombre se acercó a mí con palabras de amor en los labios, me apresuré a vestir aquella imagen con las mejores galas humanas, y le supuse talento, imaginación, sensibilidad, carácter, y en cada palabra vanal creía adivinar un oculto sentido lleno de sugerencias. Pero luego, los hechos, con esa elocuencia brutal de

Las cosas vivas, venían a demostrarme mi equivocación.

—¿Y entonces? —Entonces me ocurría algo de lo que le ocurre al hombre que, creyendo tener una fortuna en billetes de banco, la estima y hace cábalas acerca de la manera de emplearla y defenderla; pero que de repente se encuentra con que todos sus billetes son falsos. Deja, inmediatamente, de estimar los papeluchos, pero en su corazón queda un amargo sabor a ceniza... ¡La decepción!

—Comprendo que le ocurriera eso con hombres oscuros, sin relieve ni prestigio; pero los hombres de excepción... —Escuche: un triste día llegó—hace muy poco tiempo esto—a mi corazón uno de esos hombres excepcionales. No fue una ilusión más, no, era el Esperado, y me amó con loco amor, y yo a él, pero...

—¿Qué? —El tenía su historia y yo la mía; unos feroces celos retrospectivos nos atenazaron el alma, y cada idilio nuestro terminaba en drama, y un día surgió lo inevitable, y pensamos en la locura mayor, en la muerte...

—Una bella muerte honra toda una vida. —Yo no lo quise por él. Perdi el bello momento, él sigue su vida y yo la mía, pero no podemos arrancar del alma aquél amor... Desde entonces, cada hombre que cruza por mi camino es como esa copa de licor que para olvidar, bebe el pobre dipsómano perdido.

—¿Cree Ud. que nadie curará su mal de amor? —Por ahora eso creo. —¿Y más adelante? —¿Quién sabe? ¿Quién puede responder del futuro?

Hay un silencio elocuente. De las cercanas frondas del parque llegan rumores suaves. La estancia fuese quedando en sombras. Solo destacan en la oscuridad los blancos del mármol de la estatua, y la nitidez de la piel de mujer.

El poeta tiende su mano larga, morena, elegante y oprime con leve caricia la fina mano blanca de la mujer. Ella siente la mano de él febril. Un suspiro, un leve rumor; de frondas cercanas? ¿de besos quedos? Era una tarde estival...

—¿Quiere vivir?—exclama—. Y ese grito es como el mote de un escudo heráldico y se lanza en el piélago del mundo.

La juventud no se detiene a pensar en que el mundo es como el pedazo rectangular de que nos hablan los Quinteros. Como es chico en su grandeza, desconoce que cada ser ocupa su puesto, que su aparición es un peligro.

Su sola presencia tiene el mágico poder de un pregón de guerra, y la juventud que es vigor, alegría, optimismo, y tiene ganas de pelea, se lanza resultadamente al palenque sin medir las almas del contrario.

Primero expone su cuerpo lozano y hermoso, considerándolo suficiente para obtener cuanto se propone. Más tarde apela a su fuerza como aliada insuperable. Al fin se decide a poner en juego su esfuerzo inteligente, arrojando y mordiendo, si es preciso, a los canes que chillan y entorpecen su camino.

Y cuando «comprende» que para luchar en la vida son indispensables muchas cosas, muchas armas, mucho esfuerzo y mucha «experiencia», caudal que no es patrimonio de los años y arrostros juveniles, sino de la carrera de la vida, contempla aterrado que, a costa del duro aprendizaje, ha dejado en el sendero un surco de lágrimas, impaciencias y deseos, con cuyos conocimientos se considera muy débilmente compensado de la pérdida irremediable e insustituible de sus primeras fogosidades.

BRUNO C. BIESO (Prohibida la reproducción)

Fumad papel

ESTAMPA es el mejor

La marcha fúnebre de Sigfredo

Cayó la noche... Entre rocas que orillan el Rin, cayó Sigfredo herido por la lanza de Nagen. Tinieblas... silencio... Los vasallos han colocado sobre el escudo el cadáver, se desangra. Hecha a andar el cortejo, lento, solemne, hacia las cumbres... Rasga la luna la oscuridad para alumbrar —cándida antorcha— el procesional desfile... Lloran los violines, honrados, majestuosos, la muerte del héroe.

Dos cuervos volaron en torno a Sigfredo. Su ágrico grazido auguraba venganza. Fueron los cuervos los que armaron el brazo de Nagen para vencer al héroe, poseedor del anillo prodigioso, dominador del Mundo. Fueron los cuervos de alas fatídicas, torvos y agoreros. Avanza el cortejo, pausado, acompasado... Cuerdas y metales, sonoros pueblan los ámbitos de sonos y gemidos...

Las altas rocas prestan al héroe ancho férreo. La luna amarilla, es como cirio mortuario... El viento salmodia fúnebre responsos... Gimen las voces de los instrumentos como campanas funerarias...

Murió el hijo de los Welsas, el de la espada de Nothung invencible, el loco amor de Brunhilda, la bella durmiente de acerada armadura, yelmo y escudo. Murió el amado bello y fuerte,

J. ORTIZ DE PINEDO (Prohibida la reproducción)

La Exposición de la Escuela de Artes y Oficios

Con verdadera complacencia hemos visitado la notable Exposición presentada por la Escuela de Artes y Oficios Artísticos, con motivo de la apertura del curso 1932-33.

Como ilustre Cicerone, nos ha acompañado el director de aquel importante Centro, don Francisco Payá Sanchis, laureado pintor, que siente por el arte una vocación fervorosa y por la Escuela y sus alumnos un cariño paternal, fuerte y sincero.

Nuestra visita no ha sido fugaz, sino detenida; concentrando el espíritu en la extática contemplación de lo bello y de lo hermoso. Hemos visitado la escuela en las horas de clausura y silencio de sus aulas; cuando el reposo y la paz invade los templos del Arte, substituyendo al rumor de enjambre de los alumnos. Horas propicias para recrear el alma en las bellas concepciones del espíritu.

El señor Payá Sanchis nos muestra orgulloso la exposición, resumen de la labor realizada en el finado curso y exponente elocuente de la cultura de la juventud almeriense que acude a sus aulas con afanes nobles de saber y superación.

Varios salones del magnífico edificio, han sido convertidos en exposición, presentándose en ellos obras de extraordinario mérito.

En la Sala de Dibujo Artístico, a cargo del señor Payá; se contemplan trabajos de indiscutible mérito, que acusan facultades de futuros artistas, tales como los retratos al pastel y al lápiz, de don Santiago Ramón y Capel, cuya imagen del sabio histólogo cepañol ha sido admirablemente transportada al papel por la señorita Ana Carmona Romero; el retrato de Darwin, autor de la célebre y discutida teoría que lleva su nombre, ejecutado por la señorita Angeles Molina Martín; el del admirado novelista don Armando Palacio Valdés, y el del sabio médico alemán Koch descubridor del bacilo de la tuberculosis, traducidos felicisimamente por el lápiz de la señorita Molina Martín.

El «Esclavo», de Miguel Angel, es una obra muy digna de tenerse en cuenta por su perfecta ejecución, a cargo del aventajado alumno Pedro Pagés Molina y lo mismo la «Venus de Milo», por J. González. También se destaca el retrato del genial dramaturgo catalán Angel Guimerá, obra de Luis Núñez.

En la Sala de Pintura, a cargo del mismo profesor, se observa la sana orientación de las obras clásicas de los más ilustres maestros contemporáneos. Descuellan en primer plano dos copias fidelísimas del autorretrato del gran maestro don Francisco de Goya, por la señorita Antonia Cañadas Padilla, y don Miguel Mullor, «Los niños comiendo melón», obra del más grande intérprete de la sensibilidad y de la exquisitez, Murillo, ejecutada irreprochablemente por la señorita Cañadas.

La señorita Carolina Canal presenta

cuyo cuerpo habrá de abrazar una pira a orillas del Rin, fuego purificador que devorará también la brava hermosura de Brunhilda, lanzándose a las hogueras—jinete en su corcel— para seguir a su amado. Camina, camina el cortejo en la noche, bajo la luna, entre las rocas, hacia las cimas, clamando —bronces que doblan—por el héroe sagrado.

¡Descansa, reposa, duermel. Descansa de tus luchas crueles por el anillo maldito, causa de tu grandeza y de tu muerte. Vuelve su oro a las profundidades del río, vuelva el anillo a las alegres hijas del Rin, en cuyas manos es simple juguete y no motivo de encones y muertes. ¡Descansa, duermel...

El fin de los dioses está cercano... Es el Ocaso del Walhalla. Los dioses mueren; pero queda el amor. El anillo de Nibelungo ya no alcanza bienes, poderío, fortaleza; pero queda el amor. Toda la pompa, toda la vanidad, se desvanecen pero queda el amor. El cortejo avanza, avanza...

Porque fuiste fuerte porque fuiste bello, porque fuiste amado de los dioses y de Brunhilda, la dulce durmiente en lago de fuego, vestida de Walkyria, la de ojos cegadores y virginidad de diosa, descansa, guerrero augusto.

¡Descansa, duermel! Trompetas, campanas, bronces, clanman, lloran, gimen, por Sigfredo...

J. ORTIZ DE PINEDO (Prohibida la reproducción)

tada por don José Nofuentes, se destacan: «Verja de Casa grande» y «Grupo de Maquinaria» por Agustín Ubeda del Aguila; «Engranaje cónico» y «Dibujo industrial»; por Francisco Palacios Melliz y proyectos de mantillas y velos por las señoritas Fernanda Murcia Pérez, Esperanza Molina, J. Carmona y otras más.

Múltiples son las obras que podrían citarse como notables; pero ante la imposibilidad de dar cabida a todas nos ceñimos a las expresadas.

Prueba de nuestro aserto, he aquí los alumnos que han merecido recompensas:

Premios de honor con medalla de oro.—Srta. Angeles Molina Martín y don Rafael Plaza Pérez.

Caligrafía y Taquigrafía.—Señorita María del Pilar Bueno de Linares, medalla de plata y regalo.

Aritmética y Geometría.—Don Juan Zapata Vizcaino, premio en metálico y medalla.

Dibujo lineal.—Don Francisco Fernández Iguaña, premio y medalla.

Dibujo artístico.—Don Manuel del Aguila Ortega, premio y medalla; don Miguel Castillo Socias, premio y medalla; señorita Dolores Hernández Salvador, premio y medalla.

Composición decorativa y pintura.—Srta. Antonia Cañadas Padilla, premio y medalla.

Moda y vestido.—Don Luis Sánchez García, premio y medalla.

Composición decorativa escultura.—Don José López Cruz, premio y medalla; don Emilio Ponce de León, premio y medalla.

Metalisteria artística.—Don Fernando Valladeres Muñoz, premio y medalla.

Talla en piedra.—Don Ramón Quesada, premio.

Montajes e instalaciones eléctricas.—Don Francisco López Jiménez, premio y medalla de plata.

Este número consta de seis páginas

ENRIQUE TORRES

Pasodoble flamenco coreable Letra de Rogelio Ubeda (MOSQUETERO) Música de Emilio Lesedra

(En vista del éxito resonante obtenido en el estreno de la partitura musical de ENRIQUE TORRES gustosos insertamos la letra del citado pasodoble).

Enrique; es tu euna Valencia, el bergel de las bellas, de toreros y de flores; y en tu arte rebosa la esencia de los más exquisitos olores. Tu capotillo borda en oro sobre el ruedo tu bello lance que enloquece a la afición.

Y eres, Enrique, el mejor de los (ros); tienes estilo, tienes temple y tienes (corazón).

Enrique; en la tarde de toros: ¡Risas, lujo, majeza, sol, arena y alegría!, vas mostrando tu esencia ante todos ¡Brilla el astro de la torería! Tu capotillo borda en oro sobre el ruedo (ruedo) y entusiasmada se levanta la afición (afición) y loca aplaude tu faena de torero, plena de estilo, temple, arte, vida y emoción (emoción).

ESTRIBILLO

Enrique Torres, lucero de la fiesta, tu eres el matador de más «tronto». No hay un percal que borde lo que el tuyo, ni hay muleta de más temple, ni hay acero más bravo.

Enrique Torres, tu estilo soberano no consiente imitadores, que eres tu, torero valenciano, el artista mas lozano de la tierra de las flores.

Carpintería artística.—Don Eduardo Roquero, medalla de plata.

Sobresalientes y acoests.—Don Francisco Ibarra Bonachera, don Francisco Abad Martínez, don Miguel Garcés Reyes, don Gonzalo Sáez Hernández.

Sobresalientes con mención honorífica.—Sta. Dolores González Giménez, don Ramón del Aguila Zapata, don Luis Núñez Fuenmayor, don Juan Martínez Pérez, don Ramón Torres Fernández, señorita Esperanza Molina Martín, señorita Francisca Martín Rojas, señorita María Cañadas Padilla y don Antonio Alarcón Muñoz.

Digna del más caluroso de los elogios la nobilísima actuación de las entidades oficiales y particulares, que han contribuido con donativos en metálico y objetos artísticos, entre los que sobresalen el del señor director de las Fuerzas Mótices del Valle de Lecrin, Sociedad Patronal del Ramo de Construcción, Itlmo. señor presidente de la Audiencia, presidente del Círculo Mercantil, Cámara Oficial de Comercio, don Francisco Oliveros, don Emilio Ferrera Hermanos, don Eugenio de Bustos, Casa Sempere, señor presidente de la Excelsísima Diputación y Federación de obreros y empleados de Juntas de Obras del Puerto.

Nuestra enhorabuena más sincera a profesores y alumnos quienes tan alto han sabido poner siempre el nombre de nuestra Escuela de Artes y Oficios, que tantos laureles conquistó, no sólo en el suelo patrio sino más allá de nuestras fronteras.

J. L. S.

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

Este número consta de seis páginas

La voz de los pueblos

Desde Lucalena Señor don Ginés de Haro. Almería. Muy señor mío: Le ruego publique con la mayor brevedad posible en el periódico de su digna dirección la carta que adjuntamente le remito.

Mil gracias anticipadas y queda suyo afísimo y S. S. q. e. s. m. José Triplana. En defensa de mi padre. Contestando a M. Ruiz. Al leer hoy «Diario de Almería», leo la carta abierta que Vd. suscribe y encontrándose ausente mi padre, me veo en la necesidad de contestarle, aunque no debiera hacerlo pues obrando del modo que lo hago es casi ponerme a la altura de Vd. que a juzgar por su escrito no tiene nada de caballero.

Ante todo he de manifestarle que me produjo hilaridad la sarta de disparates y embustes que su carta contiene. Voy a desmentirle punto por punto todo en cuanto en ella dice. En primer lugar no sé si mi padre pertenece o no, al partido de Acción Republicana, pero aún perteneciendo no dirige esa fracción política el dignísimo Presidente del Consejo de Ministros, señor Azaña? Pues en ese caso creo que apoyar a Azaña es apoyar a la República.

En segundo, es incierto, que mi padre se encontrara el día 25 en Almería. Demostración de esto no cabe pues ya lo vería Vd. aquí el día 25 y si se obstina en afirmarlo es un «cécico».

Y por último, el pueblo no se ha dado cuenta de «alimaña» alguna, puesto que esta no existe, y si está muy descontentos de los políticos que gobiernan este pueblo, mejor dicho caciquen aún, pues el «negocio» de la carretera Lucalena-Torre-cillas, aprovechado en virtud de ser los dirigidos del pueblo, es un caso de caciquismo, no ya de la época de la Dictadura pasada sino de los tiempos del absolutismo más vergonzoso. Así es que el director del «Diario», no tiene porqué escribir ningún artículo, si Vd. se empeña, no tiene necesidad de molestar a nadie haciéndolo Vd.

mismo pero no se exprese de tan ordinario modo como en su carta abierta.

Como le digo al principio no debiera haberle contestado con otra carta, sino formular la siguiente repuesta: a sonidos emitidos por laringes inconscientes, tiempos de Eustaquio en completo estado de letargo.

JOSÉ TRIPIANA DONA

Desde Turre

¡adelante siempre!

No soy de los que a vuela pluma y sin meditar el alcance y el valor de mis razones y argumentos, escriba cuartillas y más cuartillas para su publicación en la Prensa.

Mi anterior artículo titulado «Un pueblo que sufre y calla», ha sido, al parecer, acogido favorablemente por los hijos de este pueblo que más competidos están de las necesidades del mismo, ya que de muchos de ellos he recibido demostraciones de entusiástica adhesión, alentándome, al propio tiempo, a que prosiga e intensifique la campaña emprendida. A esto he de manifestar que para mí ha sido siempre el primer deber y la primera obligación el trabajar en aras del progreso y la prosperidad de mi pueblo y bienestar de sus habitantes, para lo cual he de sacrificar cuanto soy y cuanto valga, siempre ansioso de que el éxito corone mis nobles esfuerzos.

Animado de tales propósitos en el pasado año redacté y suscribí con la mayor ilusión y entusiasmo diversas solicitudes dirigidas a los Ministerios correspondientes, en demanda de trabajos y mejoras para esta población, necesarias para la inmediata liberación de estos sufridos vecinos.

Una de las obras que con la máxima urgencia necesita Turre, y que con primordial y decidido interés se solicitó, es la traida de aguas potables para el abastecimiento del pueblo, quien carente de tan precioso como necesario líquido, se halla, hace años, asediado por la sed, sin que a pesar del tiempo transcurrido en tan penosas circunstancias, hayamos conseguido la tan deseada solución.

Este servicio lo tiene un concesionario por 75 años, de los que lleva transcurridos más de cuarenta, cobrando cinco céntimos por cántaro y sirviendo unos cien diarios (1500 litros).

La fuente que suministra el agua se denomina «La Mora», situada en las estribaciones de Sierra Cabrera, que dista unos cinco kilómetros del casco de la población. El número de habitantes que aproximadamente se surten de dichas aguas oscila en unos dos mil, resultando, por tanto, nula la cantidad que aquél suministra. Por tal motivo, se consideró imprescindible y de suma urgencia la acometida a esta importante empresa por su absoluta necesidad, eficacia y práctica realización; pero cual no fué nuestra decepción al presentarse un obstáculo que hasta ahora no ha podido obviarse: la adquisición del manantial que reuna las debidas condiciones de potabilidad y en cantidad bastante para el abastecimiento del pueblo. Este fundamental requisito lo exige, previamente a toda tramitación, la R. O. de 11 de julio de 1925, y así lo comunicó la División Hidráulica del Sur de España.

A tal fin, se hicieron diversas gestiones en averiguación de la fuente o fuentes que más económicamente pudieran adquirirse, encontrándose éstas en las fincas denominadas «Inos», enclavada en este término municipal, a unos seis kilómetros de distancia del pueblo. Como la situación por que atraviesa este vecindario no puede ser más precaria, lo que dificultó y dificultó el arbitrio de recursos para la adquisición de dichas fuentes, hubo que resignarse a abandonar tan imperiosa como deseada obra, y Turre sigue soportando su insaciable y prolongada sed, la que mitiga en parte con los cientos de cántaros que diariamente traen en caballerías y otros medios primitivos, de las Fuentes de la Umbra y de Mojácar, distantes de la población 7 y 5 kilómetros, respectivamente.

Estos hechos son tan evidentes y tan notorios que ante ellos no cabe dudar ni vacilar. Turre quiere ante todo y sobre todas las cosas, aguas para beber, y nadie más apto para sacarlo de este miserable estado que el Ayuntamiento, quien sin pérdida de momento, debe solicitar, una vez más de los Poderes públicos los subsidios necesarios para poder llevar a cabo seguidamente esta obra de tan apremiante interés público, pues de dilatarse está angustio-

Andanzas románticas

El encanto de las callejas

En la rápida y emocionante sucesión de nuestros días, cada vez más acelerados e intrigantes, hay algo que se les impone. Que resiste su potente acometividad, con una mas potente li-

mo en la propia vida humana—no siempre triunfan los valores nuevos.

Al avasallador dominio del hoy, tan lógicamente fuerte porque hemos de vivirle, porque

rioso pasado que no puede desaparecer ante el más vigoroso presente, porque tendría que desaparecer este también.

Es la historia, nuestra inabarcable historia, que seguirá convirtiéndose todos los presentes en pasados.

Sin embargo, en esta inabarcable continuidad de sus páginas, no quedarán los mismos rastros. No perderán por igual todas las cosas, ni todas las épocas.

Únicamente el arte—que tiene siempre un valor del más efectivo presente—subsistirá en todos sus amplios y varios aspectos.

El arte, que aún siendo de antaño, conserva toda su mocedad a través de los siglos, y sigue deleitándonos, emocionándonos sutil pero poderosamente.

Son las viejas callejitas de nuestros legendarias ciudades, con sus casitas humildes, domadas por las espadanas y las torres de sus sencillas iglesias, en las que penden oxidadas campanas.

Son las venerables callejas de la típica España, misteriosas y evocadoras aún en pleno día, las que desfilan bravamente a la realidad—a todas las realidades—y la van venciendo.

Su poder, inconcebible poderío con toda su ancianidad, es algo superior a la fuerza avasalladora de nuestros días.

Podría destruirse hasta un niño, quizás, con muy pequeño esfuerzo; pero no pueden hacerlo todos los hombres juntos, dominados todavía, faustamente, por otras capacidades más poderosas que las materiales, impotentes ante las viejas callejitas de nuestras legendarias ciudades.

SANTIAGO CAMARASA

Madrid-octubre-932.



meza, con unos mas poderosos valores de tranquilidad y calma.

En lucha estos con aquellos, en la eterna lucha de lo moderno con lo viejo, queriéndose anular lo uno con lo otro—co-

para no sucumbir hemos de salvarle en su loca carrera, se define el ayer que también tuvo su mismo dominio, y que le sigue teniendo todavía.

Es ayer, vibrante y poderoso, de nuestra España; nuestro glo-

En cartas amorosas te ofrecía mi cariño más firme y mas ferviente, y tu siempre conmigo indiferente disfrutabas al ver que yo sufría.

Pero pasando el tiempo esos amores se fueron marchitando como flores, y sus hojas rodando por el suelo

en la tierra seguían han encontrado, el afecto, el cariño y el consuelo que tus labios malditos me han negado.

JOSÉ SÁEZ

Se vende por defunción del dueño

Finca rústica situada en esta ciudad, de 6500 metros cuadrados, cercada en todo su perímetro, con amplio edificio para fábrica o almacenes y espaciosa casa-cortijo. Tiene tierras de labor, agua propia procedente de pozo con instalación de bomba y motor para 40 metros cúbicos de cabida. La cruza a la vez, el cauce de las aguas de «Pozo Arturo».

—Fábrica de Tejidos, instalada en la finca antes descrita, compuesta de nueve telares mecánicos y aparatos y menaje complementarios, movida por motor de aceite pesado de 1315 H. P. y motor eléctrico, auxiliar de 7 H. P.

INFORMES:

Calle Murcia n.º 20 - ALMERIA

Automovilistas armadores

Extintor instantáneo ANTIFYRE CIENTOS PESOS AHORRAN DIEZ MIL No más incendios

Sociedad Española ANFITYRE Material contra incendios en general. - Pérez Galdós, 9. - Madrid Representada por Luis García Peinado. - Tagarete-Zapillo, 1 ALMERIA

Casa Sánchez

Muebles de todas clases Los más baratos y elegantes Granada, 17. - Sucursal: Conde Offalia, 1

MEDIAS Y CALZETINES

DE LANA La Casa de las Medias

MONO - XUAL

Contra la decadencia física o vejez prematura HOMBRES DEBILES.—Ya no hay que pensar en operaciones cruentas para injertar glándulas de mono. Por vía bucal, y en agua azucarada, usted puede injerir Injertos bioquímicos MONO XUAL, y será otro hombre. Correspondencia y folleto especial gratis: Apartado 1.220, Madrid. De venta: Farmacia Galoso, Arenal, 2. Precio: 20 pesetas (envíos por correo, 0'60 ptas. más)

Vapores correos franceses de la Société Generale de Transport Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos:

Alsina, Mendoza, Florida y Campana FLORIDA CAMPANA

Saldrá de Almería el día 17 de Octubre de 1932, para RIO DE JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES. Saldrá de Almería el día 17 de Noviembre de 1932, para RIO DE JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

PRECIOS EN TERCERA: De 10 años cumplidos, un entero 527'50 incluido impuestos. De 2 a 10 sin cumplir, un medio 267'50 ptas. ídem ídem.

Cada familia sólo puede llevar un menor de dos años, gratis

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de Primera, Segunda clase intermedia y Tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración del viaje 15 días. Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo las condiciones que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es impecable.

Camarote especial de tercera clase de dos, cuatro y ocho literas con un suplemento de 35 ptas. por plaza. Para los de tercera clase comida la española hay que solicitarla con tiempo.

Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de dicho vapor o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este puerto. Para más informes: sus Consignatarios BLAS DE RICARDO JIMÉNEZ S. en C.—Avenida de la República 66, Almería.—Cortina del Muelle 12. Málaga.—

¡¡EH!! Aficionados a la fotografía: ¿Queréis ahorrar dinero? Comprar la película 6x9.—8 exposiciones a 2'80.—Revelado de películas, 0'25.—Copias 6x9, 0'20. Droguería PALENZUELA

CLÍNICA DENTAL DE TORIBIO ALVAREZ ODONTOLOGO ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES — EXTRACCIONES, TRABAJOS EN PRÓTESIS FIJA Y MÓVIL CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 6 Boulevard, 56, principal - Teléfono 354

JOSE SANTISTEBAN RUEDA AGENCIA DE ADUANAS Importación: Exportación: Fletes: Seguros Alvarez de Castro, 8 - Teléfono 2-7-2.-ALMERIA.-Apartid. 65 Dirección telegráfica: SANTISTEBAN

Asociación de la Prensa de Almería SERVICIO MEDICO-FARMACEUTICO Don Antonio Villaespesa Quintana MEDICINA GENERAL Riego, 51.—Consulta de 3 a 6. Don Francisco Pérez Rodríguez ENFERMEDADES DEL PECHO, CORAZÓN Y PULMÓN Coslta. de 3 a 5 P. de S. Sebastián, 5 Don Cristóbal López Rodríguez MEDICINA GENERAL Lope de Vega.—Consulta de 10 a 1 Teléfono 3-1-8 Don Toribio Álvarez Rodrigo MÉDICO-ODONTÓLOGO Boulevard.—Consulta de 10 a 1. Don Eusebio Navacerrada ENFERMEDADES DERMOVENEREAS Plaza de San Sebastián, 6, principal Consulta de 10 a 12. Don Alfonso Triviño MÉDICO-ODONTÓLOGO Regocijos, 2.—Consulta de 3 a 6 Don Juan J. Giménez Ganga-Arquelles TOCOLOGO-GINECOLOGO Méndez Núñez, 12.—Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6 Don José Soriano Romera Enfermedades de la Infancia P. de Purchena, 9 Don Manuel Torres Arcos PRACTICANTE Gutierrez de Cárdenas, 6. Don Luis Navarro Giménez PRACTICANTE Tenor Iribarne, 7, bajo Don M. Martínez Sicilia FARMACIA Avenida de la República (esquina Rueda López). Don Gonzalo Ferrer ENFERMEDADES DEL APARATO RESPIRATORIO Y DEL CORAZÓN Calle, 31.—Consulta de 3 a 5. Don Antonio Ramírez Sánchez NARIZ, OÍDO Y GARGANTA Plaza de San Pedro, 3, alto.—Consulta de 11 a 1 y de 3 a 4. Don Manuel Gómez Campana CIRUJA O. Orberá, 25 Don Antonio Fornieles Iribarri ENFERMEDADES DE LA VISTA Consulta de 11 a 1.—Boulevard, 67 Don Antonio Campoy Ibáñez OCULISTA Sagasta, 13.—Consulta de 3 a 5. Vinda de don José Pérez López FARMACIA Riego, 9, (antes Real)

Servicio de cabotaje por la COMERCIAL MEDITERRANEA S. A.

El vapor "FREIXAS 3" Saldrá de este puerto el día 4 para MELILLA, MALAGA y SEVILLA, admitiendo carga para dichos puertos a fletes económicos. Para informes a FRANCISCO J. RUSO Paseo de Gaspar Núñez, 4 pral.-Tel. 228

LEVACIONES DE AGUAS GRATIS AERMOTOR siempre AERMOTOR La única que no derriba el viento Las más caras. Pero las mejores. Lo barato es caro. Diríjanse a don Luis García Peinado Tagarete-Zapillo, 1.-ALMERIA

EL CAÑÓN Confitería y Pastelería J. MARTINEZ ZEA Avenida de la República núm. 47 (al lado de los coches Alsina) Casa Central; Conde Offalia, 10 Esta casa presenta para la festividad de San José y otros santos, extenso y variado surtido en Tostadas, fuentes y ramilletes; especialidad en Tocino de Cielo y dulces de todas clases. Exclusiva del Queso Chino. Grandes existencias en Bombones finos. Bonito y variado surtido en estuches de Bombones para regalos (precios módicos). Licores de las mejores marcas a precios de fábrica. Esta Casa recibe los productos para la fabricación directamente de los centros productores. Se ha recibido gran surtido de jamones finos de Serón y Trévez, para regalos.

ANDANZAS Ingrata Llorabas al jurar que me querías y yo que no lloré te quise tanto, que jamás concebí fuera tu llanto la terrible traición que tú me hacías. Nunca pude pensar me olvidaría al fingir un amor tan puro y santo, y el peso de tu culpa con espanto al engañarme tu lo sentías. Pero ya convencido que tú eres quizás la más infiel de las mujeres, me obligas que te olvide sin que quieras (ra pero escuchame ingrata: al olvidarte, sin que jamás pretenda yo mirarte seré tu protector hasta que mueri. Maldita Adorarte juré cuando sentía dentro del corazón el fuego ardiente, de una tenaz pasión que lentamente de pensar solo en ti me consumía,

Propietarios: HIJOS DE R. J. CHAVARRI

Antonio Maura, 12 (antes Lealtad).-MADRID

Vida religiosa

Santos para hoy Santos Francisco de Asis, fund Pedro, obispo; Cayo, Fausto, Eusebio, presbíteros; Queremón, Lucio, doctores; Marcos, Marciano, mártires; Petronio, obispo; Aurea, virgen; Hieroteo, confesor. La Misa y Oficio divino son de San Francisco de Asis, con rito doble mayor y color blanco.

San Francisco de Asis.

Nació en Asis el año 1192; de carácter vivaz y de gran corazón; curado a los 24 años por milagro de una grave enfermedad, se vistió con un saco, se ciñó de tosca cuerda, y fué por los campos cantando alabanzas al Señor. Bajo la protección de María Santísima, fundó aquellas tres grandes Ordenes, que se difundieron por todo el mundo; escogió doce compañeros, y les dió una regla sencilla pero sublime; regla que siguió sin cambios a través de los siglos.

El quería vivir pobre y humilde en la completa confianza de Dios, que lo premió, imprimiéndole las sagradas llagas. Enseñaba a los ricos y a los pobres, a los sabios y a los ignorantes; alcanzó una santidad tan elevada que difundió su fama hasta los mismos confines de la tierra y fué la admiración de los siglos. El paso de la vida a la alegría sempiterna tuvo lugar a la

edad de 45 años el 4 de octubre de 1226. Todavía su espíritu vive en sus hijos dispersos por todo el universo.

Hoy se celebrará en la iglesia de Las Claras. Mañana en la de San Sebastián.

Serrín de Corcho

Armstrong AGENCIA MARITIMA Romero Hermanos ALMERIA

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrabillas perfectamente cercados, confinado y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros. Razón: calle Riego 34 (antes Real, 40).

DR. JUAN J. GIMENEZ

DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION MATRIZ Y PARTOS CONSULTA DE 4 A 6 Méndez Núñez, 12

BANCO CENTRAL

Sucursal de Almería 118 Sucursales y Agencias en España. Sucursales en la provincia: Berja y Vera.

EL BANCO CENTRAL realiza, en las condiciones más favorables, toda clase de operaciones bancarias, abonando intereses con arreglo a los mayores tipos autorizados por el Consejo Superior Bancario.

Intereses que abona: Cuentas corrientes a la vista. 2'50 % 8 días. 3 % 1 año. 4'50 % Caja de Ahorros: Imposiciones ordinarias. 4 % Imposiciones a plazo: Consignaciones a 6 meses. 4 % 12. 4'50 % Los intereses de las imposiciones a plazo, se pagarán por trimestres, semestres o años vencidos, a voluntad de los imponentes.

HERALDO DE ALMERIA

DIARIO DE LA MAÑANA Defensor de los intereses de la provincia Redacción, Administración y Talleres: MENDEZ NUÑEZ, 14

Table with 4 columns: Location, Duration, Price, Unit. Rows for Almería, Provincia, Resto de España, Extranjero.

Economía en toda clase de anuncios. Se publican esquelas de defunción, recibiendo aviso hasta las cuatro de la madrugada.

El pago es adelantado

Noticias y sucesos

El domingo se cometieron varios robos en la capital y en la provincia

Estampa del día



Fútbol

No sé cuántas veces el alcalde, habrá dicho a los periodistas, que el fútbol callejero tenía que desaparecer; para ello estaba dispuesto a imponer multas y ordenar la recogida de esos objetos esféricos que ponen en peligro los cristales de las viviendas y el físico de los peatones.

No hay duda que cuando el alcalde dice una cosa la hace (vaya si la hace), pero en el fútbol callejero no ha acertado en esta ocasión.

Los chicos siguen tomando las calles como «Stadiums de deportes» y raro es que el que camina por la calle no reciba un pelotazo en cualquier parte del cuerpo, como si fuera la red por donde ha de penetrar la pelota, y que ha de dar el triunfo a los jugadores.

¡Si, señor alcalde! En las principales vías de la población se sigue jugando al balón pese a sus intervenciones de que este deporte sea retirado de la vía pública...

EL REPÓRTER EQUIS

Ejercicios de tiro

Los días cinco y seis del actual y hora de las ocho, efectuarán ejercicios de tiro al blanco en la desembocadura del Río Andarax y hacia el mar, las fuerzas de Carabineros de esta provincia.

Se hace público para que los navegantes y pescadores que tengan que navegar por aquellas aguas lo hagan con las debidas precauciones para evitar sensibles desgracias.

Un robo

Santiago Arza Micol, denunció en la Comisaría, que en la noche del sábado, entraron por un balcón de su domicilio los rateros, robándole una cartera con 500 pesetas; un reloj; un encendedor y varios documentos.

Por malos tratos

Rosa Alías Ruano, denunció a Nicolás Moya por maltratarle de palabra y obra.

Herido al reñir

En la Casa de Socorro, fué asistido de una contusión leve Francisco Herrera García. Dicha contusión, fué producida por Francisco López Martínez, cuando reñía.

Por negarse a conducirlos

José Montero Aguilera, Gregorio Fernández Ruesca y Andrés Gutiérrez, denunciaron al dueño de los autobuses de alquiler, por negarse a conducirlos con sus familiares, a la Cañada.

Por escandaloso

Antonio Miralles Navas, fué detenido por la policía, cuando formaba escándalo en la vía pública.

Un «gracioso»

La guardia de seguridad, de-

tuvo ayer a Camilo Abad Rodríguez por entretenerse en romper un farol sito en la calle del Cubo.

Otro robo

Juan Vidal Ruiz, denunció en la Comisaría que de una habitación que ocupa en el Hotel Español, le sustrajeron una cartera con tres billetes de cien pesetas, un monedero con otro de cincuenta pesetas y diez en plata y calderilla.

Además manifestó el denunciante, que le habían sustraído también un reloj con cadena de oro.

Colocación

Para cobranza, administración de fincas o trabajos de escritorio, se ofrece persona activa y solvente.

Detalles e informes en la Administración de este diario.

Por robaría 75 pesetas, le hiere gravemente en la cabeza

Dalias.—Nicolás Maldonado Fernández denunció a la guardia civil, que en el cortijo llamado el «Buñuelo» propiedad de Bernardo Ruiz Góngora, un hijo suyo, había visto tirado en el suelo a un hombre con la cabeza bañada en sangre.

Inmediatamente, la guardia civil practicó las diligencias oportunas al presentarse en el lugar del hecho; averiguando que el individuo herido se llama Miguel Cara Gómez, de oficio zapatero, pero, por el estado de miseria en que se encuentra, se dedica actualmente a la mendicidad.

El herido, al declarar, manifestó que se dirigía al cortijo citado, con otro mendigo llamado Agustín, con el objeto de descansar un rato.

Una vez echados a dormir, el Agustín, cogiendo una piedra golpeó bárbaramente a su compañero produciéndole heridas graves, robándole después de cometer la brutal agresión, una cajita que contenía 75 pesetas. El agresor no ha podido ser detenido.

Reclamados detenidos

Gérgal.—La guardia civil practicó la detención de Emilio Cortés Giménez, por estar reclamado por el juez de instrucción de este pueblo.

Laujar.—Por el mismo motivo ha sido detenido en este pueblo, Antonio Ventajas Madrid.

Colegio de 1.ª enseñanza

Colegio de 1.ª enseñanza para niñas, dirigido por doña María Gil Roldán. Navarro Rodrigo, 14.

Por hacer uso del agua sin autorización

Alhama.—José Amate Pérez denunció a su vecino José Ferrer Rodríguez, por hacer uso del agua para regar sin autorización de los dueños.

Se vende

Un motor de aceites pesados, tipo industrial marca «Crossley» de once caballos y 240 metros de tubería de hierro de tres pulgadas de diámetros. Informarán en esta Redacción.

Es detenido el mendigo que hirió a su compañero

Dalias.—El individuo que hirió al mendigo en la cabeza, ha sido detenido por la guardia civil, en el lugar denominado «Cuevas de Doumovich».

El detenido al ser interrogado manifestó ser el autor de las heridas, negando haberle robado 75 pesetas, pues solamente le sustrajo cinco.

El Agustín ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción de este pueblo.

Canarios y palomas

Se venden a precios económicos. En esta Administración darán razón.

Instrucción Pública

De cursillos.—En defensa de un proyecto de ley

III.—No es concesión estilo oposiciones del 28.

Hemos dicho antes que tal proyecto de Ley no perjudicaría, sino, por el contrario, beneficiaría a participantes en otros cursillos; en efecto, descartado el que podemos restar plaza alguna, si este proyecto pasara a ser ley, subsistiría para los demás cursillos, y tal reforma, acompañada, de otras que tendrían a humanizar un poco más los ejercicios, sentarían las bases para que pudiera ir a las pruebas con toda serenidad; y labor realizada con serenidad da fruto insospechado.

Si se llegara a discutir el proyecto de ley que nos ocupa, quizá una de las más fuertes oposiciones que encontrara sería la de que si el tercer ejercicio no fuese eliminatorio, no habría estímulo suficiente para que las conferencias dieran su fruto; no lo creemos nosotros así, porque estímulo siempre lo habrá, con el fin de obtener buen número en la calificación final, pues todos sabemos las ventajas que reporta durante el transcurso de la profesión, el haber ingresado con buen número en el Escalafón; no obstante, si se concibe que siempre puede haber alguien que pensará que, como no es eliminatorio, nada debe temer y, por consiguiente, sus trabajos resultarán una nulidad; o bien, sin justificación se faltarán a las conferencias, todo ello se podría evitar con la adición al proyecto de un nuevo artículo en el que se facultara a los Tribunales para castigar tales casos de indisciplina. Otro argumento en contra de tal proyecto sería el de que con su aprobación se vulneraría la convocatoria; esperamos no se hará uso del mismo, porque la convocatoria todos sabemos que, quizá por haberse legislado para 6 o 7.000 y luego presentarse 15.000 no ha podido cumplirse fielmente; nosotros creemos que con la aprobación del proyecto no se haría más que una rectificación que debía ya haber aparecido en tiempo oportuno, porque ¿con qué derecho se va a negar una plaza a quien ha demostrado su capacidad teórica y práctica? Prescindimos, para no ser in-

terminables, el hacer observaciones de lo que se beneficiaría la enseñanza, rapidez con que se podrían convocar otros cursillos etc., etc.

De todo lo anteriormente expuesto, formulamos la conclusión de que lo que se pide no es una concesión estilo oposiciones del 28, sino una rectificación justa y humana.

FRAN-PLÁ

(De Juventud Pedagógica)

N. de la R.—Rogamos a cuantos simpaticen con tal proyecto manden adhesiones con el mayor número de firmas posible, con el objeto de ofrecerlas a los Sres. Diputados y animarles en su propósito, a Rebeldeia Pedagógica (Huertas, 14) Madrid.

De Abastos

Vacunas, 2 reses con 248 kilogramos; lanares, 0 reses con 00 kilogramos; cabrias, 26 reses con 332 kilogramos; cerdos, 14 con 743 kilogramos.

Total: 923. Patatas.—Se han vendido los 100 kilos nuevas de 16'00 a 17'00 ptas.

Se han vendido al detall las nuevas de 0'17 a 0'20 céntimos. Se han vendido los 100 kilogramos viejas a 0'00 y 0'00 pesetas.

Se han vendido al detall las viejas a 0'00 y 0'00 el kilogramo. Se han vendido los 100 kilogramos coloradas a 0'00 y 0'00 pesetas.

Se han vendido al detall de 0'00 a 0'00 céntimos el kilo. Huevos.—Han entrado en el mercado: del país, 7.500.

Se han vendido el 100 del país a 25'50 a 24'00 ptas.

Se han vendido al detall del país a 0'25 céntimos.

Se ha vendido el 100 de Holanda a 18'00 pesetas.

Se han vendido al detall de Holanda a 20'00 céntimos.

Se han vendido al detall de África de 17'00 a 0'20 céntimos.

Anunciándose en este periódico, siempre será una gran garantía para usted

Vida judicial

Audiencia

Señalamientos para hoy

Vista de la causa número 238 del año 1931 procedente del Juzgado de la Audiencia, por el delito de homicidio, contra Manuel Castro Viñolo.

Abogado: señor Oliver. Procurador: señor Burgos.

Vista del incidente de apelación de la causa número 264 del año 1932, por el delito de injurias.

Abogado: señor Burgos. Procurador: señor Nieto.

Vista de la causa número 149 del año 1932, procedente del Juzgado de San Sebastián, por el delito de atentado, contra Antonio García Martínez.

Abogado: señor Sánchez. Procurador: señor Manrubia.

Divorcio desestimado

En el pleito de divorcio número 3, procecente del Juzgado de Vera, seguido a nombre de Antonio Carrión López contra su esposa Remedios Ramírez Fernández, vecina de Lubrin, la sala ha dictado sentencia declarando no haber lugar al divorcio con imposición de costas al demandante.

Envases para uvas

Cajitas murcianas a 0'60 pts. una Entregas inmediatas

Federico Estrella

Agente Comercial

Conde Olfalia, 26.

Trajes de punto inglés y afelpado

La Casa de las Medias

Teléfono 1-0-3

Cristóbal Peregrin Caparrós

en Testamentaria A. DE LA REPUBLICA, 16 Compra y Exportación de ALMENDRA

Servicio de Correos

HORAS

Certificados y valores declarados de 8 a 15; de 10'30 a 11'30; y de 14'30 a 15'30. Domingo solo por la mañana. Paquetes postales: de 10'30 a 11'20. Otros postales: de 8'30 a 12. Recogida de 11 a 12. Domingo no hay servicio. Caja de Ahorros: de 9 a 12. Los viernes no se hacen operaciones. Lista de Correos: de 9 a 10,30; de 13 a 14

ENTRADA

A las 8'30 Nijar y Roquetas. A las 10 Canjáyar, Huécija, Illar, Instinción, Rágol, Enix, Felix, Vicar, Berja, Adra, Dalias, Alcolea, Laujar, Fondón, Paterna y la parte de Ujijar. A las 12 Toda España. A las 15'30 Málaga y pueblos del trayecto. A las 18 Toda España. A las 5'30 Huércal-Overa y parte de Levante.

SALIDA

A las 7'30 Málaga y pueblos del trayecto. A las 7 Huércal-Overa, parte de Levante y pueblos comprendidos en la línea férrea entre Guadix y Lorca. A las 10 Berja, Adra, Dalias, Enix, Felix y Vicar. A las 10'40 Toda España. A las 15 Nijar. A las 16 Canjáyar con sus pueblos. A las 10 Roquetas. A las 16'30 Toda España. A las 18 Berja, Adra, Dalias, Alcolea, Laujar, Fondón, Paterna y la parte Ujijar.

F. SERRANO OLMO

Corredor de frutas en París Especialidad uvas de Ohanes o Almería

Consigne sus exportaciones y obtendrá los mejores precios del mercado Cuentas de venta, con cheque, prontas y económicas INFORMES Y CUANTOS DETALLES NECESITEN LOS DARA Cecilio Guzmán. - Canjáyar